

Rose Mind

ここに善意の花ひらく

～1本のばらから始まったストーリー～

戦後復興の希望の灯として託された「ばら」とその後の「ばらのまちづくり」。
その心は、今もなお、大切に受け継がれている。

404件の公募の中から、2010年に生まれたよ！
よろしくね★



福山市ばらの
イメージキャラクター
ローラ

ばらのまちづくりの原点
■1945年(昭和20年)8月8日の空襲で市街地の約8割を焼失した福山市。1956年(昭和31年)、現在のばら公園付近の住民により、「荒廃した街に潤いを与え、人々の心に和らぎを取り戻そう」と約1,000本のばら苗が植えられた。
住民の熱意は人々の心を打ち、1968年(昭和43年)に全国美しい街づくり賞・最優秀賞を受賞。その記念碑に記された「ここに善意の花ひらく」という言葉は各方面に多くの共感を呼び、その後、市内各地に善意のばらが咲き誇るようになった。



ばらを慈しむ心に込められた思い
■「ローズマインド」とは、「思いやり、優しさ、助け合いの心」のこと。復興期から半世紀の歩みの中で誕生し、根付いた言葉で、平和ばら栽培に必要な愛情・人への優しさなどをさまざまな思いが込められている。東日本大震災の後、折り紙でばらをかたどった「折りばら」を被災地へ贈る活動が始まった。戦後復興を果たした福山市の象徴であるばらには、被災者の心を癒し、1日も早い復興を願う思いが込められている。

市民が1,000本のばらの苗を植えたことに始まる、ばらのまち福山の歴史。今では市民との協働により、64万本を超えるばらが育っている。そんなばらのまちづくりに対する市民の思いが形となり、ばらの栽培指導者を育成する講座「福山ばら大学」も始まった。福山市は市制施行100周年を迎える2016年(平成28年)に文字通り100万本のばらが咲き誇るまちとなるよう、取り組みを進めている。



**めざそう！
100万本のばらのまち**



被災地へ届けよう
ローズマインド
【思いやり・優しさ・助け合いの心】

たくさんのハートで描かれたばら。思いやり、優しさ、助け合いの心が表現されている。

みんなが集う、ばらの祭典 ばら祭

「たくさんの方に祝福される」
ローズウエディング

毎年、福山ばら祭のオープニングセレモニーの中で、1組のカップルが愛の象徴「ばら」に囲まれて結婚式を挙げる。ばら花壇には2人の記念のばらが植えられる。



「笑顔咲く」
ローズパレード

福山ばら祭のメインイベントともいえる、華やかなパレード。大勢の観客が沿道を埋める中、子どもからおとなまで、素敵な衣装で多くの人の注目を浴びていた。



市と市民が協力し合ってこそ、 100万本のばらのまちが 実現します。

■福山ローザリアンクラブは7年前に発足し、現在会員数は52人。苗木の栽培や、市役所や市民への栽培指導などをしています。私の父が広島県で初めてばら栽培を始めたのですが、現在私たちは中国地方ではめずらしく、接木に必要な野ばらの台木栽培もしています。市が無料配布しているばらの苗木も育てているんですよ。

個人ではばらを増やすには本数に限界があります。市と



福山ローザリアンクラブ 会長
土井 静雄さん



ばらサミットでは福山駅で、来られた人々を美しいばらでお出迎え。



父の日には、市長に感謝の気持ちを込めて、黄色いばらのプレゼント。

市民が一緒にばらを育て、100万本のばらのまちを実現することができるよう、これからもがんばります。

花は美しい、それを育む人の心はなお美しい。

美しいばらのまちを、 国内外へPRしたいですね。



福山ばら会 会長
石井 稔さん

■戦後、当時の市民がばらを植え始めたころ、福山ばら会は誕生しました。「愛好家が100本のばらを育てるのではなく、1本のばらを育てる100人をつくりたい」という、会員の方の言葉に深く感銘を受けたことを覚えています。現在会員数は188人です。

世界ばら会連合で講演した時に感じたことですが、福山市ほど、市と市民が協力してばらのまちづくりを行っている都市はありません。私たちは現在、福山ばら公園の



「ばらハウス花園」で、栽培相談などにも応じています。これからも市民の皆さんと一緒に無料講習会やばら大学などで腕を磨き、素敵なばらを咲かせ「ばらのまち福山」を国内外へPRしていきたいと思っています。

「ばらハウス花園」で、栽培相談などにも応じています。これからも市民の皆さんと一緒に無料講習会やばら大学などで腕を磨き、素敵なばらを咲かせ「ばらのまち福山」を国内外へPRしていきたいと思っています。

ここにも 善意の花が

■ごみの分別ステーションで活躍するのは、ローズボランティアの中学生たち。ごみのない美しい会場は、そんな中学生たちの努力のおかげ。ローズマインドが繋いだ心が、祭りを支えている。



影で祭りを 支える力

■ばら祭の開催に合わせて、ばらを満開にするのは至難の業。毎年その調整に苦心するのが、緑化センターの人たちだ。毎日変わるばらの生長を見ながら、できるだけ多くのばらを皆さんに楽しんでもらおうと、愛情を込めて栽培している。



5月が見ごろ!

えと

福山ばら園めぐり

市内にたくさんあるばら花壇の中から、2011年度ばら花壇コンクールで最優秀・優秀賞を受賞した花壇を中心に紹介!

01 もんぜんクリニックばら花壇 (駅家町)
クリニックの駐車場にあるばら花壇。新しい品種の「福山城」を植樹して、より充実したばら園に。生長が楽しみ!

02 森脇ばら花壇 (御幸町・森脇中公園)
地域の人々と一緒につくっているばら花壇が、公園を彩っている。いつもきれいに整備され、子ども連れの利用者にも好評。

03 福山サービスエリア 上り・下り線 (津之郷町)
サービスエリアを訪れた人の心を、ばら花壇が和ませる。一般道から、ウェルカムゲートを通って入ることもできる。

04 山陽病院ばら花壇 (野上町)
病院に通院もしているご夫妻が、手間ひまかけて育てているばら花壇。まるで子どものように、愛情たっぷり育てられたばらが出迎えてくれる。

05 ばら公園 (緑町)

06 緑町公園 (ローズヒル)

07 誠信幼稚園ばら花壇 (川口町)
30年以上前から幼稚園で栽培している花壇。一本一本個性豊かなばらが、仲良く咲いている様子は必見。

08 遺芳ばら園 (松永町・はきもの博物館前)
栽培しているのは、みんなばら初心者。ばらは難しいから...と思っているあなたも、育ててみたくなること間違いなし!

09 鞆町御幸2町内会花壇 (鞆町)
海に面したばら花壇で、海の青さが色とりどりのばらを一層際立てる。鞆を訪れた人や、町内の人にも楽しんでもらえる花壇だ。



福山の新しい品種「福山城」もローズヒルで見ることができる。花びらの先の尖った剣弁が美しい。

映画「少女たちの羅針盤」の役名で付けられた、ばらオーナーのプレート。探してみては?



■ 緑町公園にあるばら花壇「ローズヒル」が、2011年(平成23年)にリニューアル。約330種5,100本のばらが植えられ、市民が1本1本のばらオーナーになっている。ばらのネーミングにちなんでエリアが分けられ、見て楽しい工夫がされている。たくさんの方々の香りとお楽しみを分かち合おう。

おとぎの国へようこそ

子どもからおとなまで楽しめる花壇になっています!



ばらオーナー会長 浦隅 俊明さん

新しくなった
ローズヒル

95th Anniversary
Fukuyama City

ローズコレクション

ばらのケーキ

きれいなばらの形で、アーモンドの風味とバラジャムの香りが味わえる濃厚な味のケーキ。

ローズのミスト

優雅な香りがふわりと包み込んでくれるミスト。貴重なローズ油をはじめ、天然の植物精油だけを使用したぜひいたくな香り。

手描きのばらのマグカップ

美しいばらが繊細に描かれたマグカップ。なんと、1つずつ手描き!ティータイムになると、ばらの香りがしてきそう!

ばらの画鋏

小さなばらが精巧につくられている華やかな画鋏。もちろんひとつひとつ手作りなので、世界に1つのレアもの。

~ ROSE COLLECTION ~

ばらのストラップ

えっと福山ではおなじみの人気ばらグッズ。ファンシーなばらがホントにかわいい!

近々
お目見え!?

ばらの砂糖

ばらジャム

新鮮な朝摘みのばらが美しく香るジャム。ケーキやヨーグルトに添えるなど、使い方はいろいろ。

ばらティー

ばらの花びらだけを使ってお茶にしたぜひいたくな一品。レモンをくわえると薄紫色がピンク色になるとか。ぜひやってみて。

ばらグッズとは?

福山にはばらをモチーフにした小物やおいしいモノがたくさん。毎年ばら祭でグッズを販売するほか、駅近くの商店街にある物産館などでも手に入れることができる。レッツトライ!

ばらで染色したストール

ばら公園などで咲いていた花を再利用して染められたストール。自然の色合いがとってもやさしい雰囲気。